

## Abimelec y Jefté

### Versículos de Estudio

Jueces 9-12:7

### Bosquejo

Murió Gedeón y nuevamente los israelitas fueron tras baales y escogieron por dios a Baal-berit. no se acordaron de cómo dios los había librado ni fueron agradecidos con la casa de Gedeón. Gedeón tuvo 70 hijos con varias mujeres y un hijo con su criada (concubina posiblemente cananea) al que puso Abimelec.

Abimelec fue a Siquem a la casa de sus tíos maternos y les dijo que hablasen al pueblo por él para que él gobernase en lugar de sus 70 hermanos porque él era de sus sangre. Ellos hablaron al pueblo y estuvieron de acuerdo en que el reinara sobre ellos, le dieron 70 siclos de plata del templo de Baal-berit, que utilizó para contratar vagabundos que le ayudaran a matar a sus 69 hermanos ya que Jotam, el menor huyó.

Jotam al enterarse se subió a la cumbre del monte Gerizim y habló a los de Siquem: fueron los árboles a elegir rey sobre sí y le dijeron al olivo, higuera y vid que reinase sobre ellos, pero cada uno respondió que no iba a dejar de ser útil, de dejar de dar su aceite, su dulzura y buen fruto o su mosto para ser grande sobre los árboles. (Estos representaban a los 70 hijos de Gedeón) Entonces le dijeron a la zarza que reinase sobre ellos, y la zarza les dijo que si lo eligieran y se abrigaran bajo sus sombra o salga fuego de la zarza y devore a los cedros del Líbano. ( Una persona útil al señor estaría ocupada en servirle pero no lo dejaría por gobernar, pero una persona inútil estaría feliz de recibir honor pero terminaría destruyendo a la gente que gobernara) a Jotam terminó diciendo que si habían hecho bien poniéndolo como rey que Abimelec gocen de él y él goce de vosotros, sino fuego salga de Abimelec y consuma a los de Siquem, y de Siquem que salga fuego que consuma a Abimelec (Esto se cumplió al final) Jotam huyó por miedo a su hermano.

Abimelec reinó por 3 años. Dios mandó un espíritu maligno entre Abimelec y los de Siquem, y ellos se levantaron contra Abimelec para que la violencia hecha a los 70 hijos de Gedeón recayera sobre ellos. Los de Siquem se unieron a Gaal hijo de Ebed (parecen hacer sido cananeos que se mudaron a Siquem que querían sublevarse contra el rey) y se enfrentaron a Abimelec pero él les ganó y salieron huyendo Gaal y sus hombres. Los de Siquem huyeron a la torre y se metieron en el templo de su dios y Abimelec prendió fuego a la torre y murieron como mil hombres y mujeres.

Después Abimelec se fue a Tebes y la tomó, allí en el medio había una torre y quiso incendiarla como a los de Siquem pero una mujer dejó caer un pedazo de una rueda de molino y le rompió el cráneo, Abimelec pidió a un escudero que lo matara porque era vergonzoso que una mujer lo hiciera. Al verlo muerto los israelitas se fueron a su casa.

Después se levantó Tola y juzgó a Israel 23 años y murió.

Luego se levantó Jair que juzgó 22 años, el tenía 30 hijos que cabalgaban sobre 30 asnos y tuvieron 30 ciudades.

Murió Jair y nuevamente los israelitas se olvidaron de Dios y fueron tras otros dioses.

El juicio de Dios los entregó en manos de los amonitas y filisteos que los oprimieron 18 años a todos los israelitas del otro lado del Jordán; y los amonitas pasaron el Jordán también para hacer guerra contra Judá, Benjamín y Efraín.

Entonces clamaron a Dios pero Él les respondió que sus dioses los libren, pero ellos decidieron dejar sus ídolos y sirvieron a Dios.

Los príncipes y el pueblo de Galaad se preguntaban quién iba a ser su jefe contra los amonitas.

Jefté galaadita era esforzado y valeroso, hijo de una ramera y su padre era Galaad. sus hermanos lo habían echado de su casa para que no heredara con ellos y él se fue a Tob. pero cuando los amonitas le estaban haciendo guerra fueron a buscarlo para que sea su jefe.

Jefté regresó y envió mensajeros al rey de los amonitas para preguntarle porqué venía a hacerles guerra y el rey respondió que quería recuperar en paz lo que le habían quitado.

pero Jefté le respondió diciendo que ellos enviaron mensajeros en ese tiempo a los reyes de Edom y

Moab para que les dejase pasar por su tierra, pero no les hicieron caso y ellos tuvieron que rodearlos. También enviaron mensajeros al rey de los amorreos para que los dejase pasar y no les dejó sino que peleó contra Israel. Pero Dios les dio la victoria y se apoderó Israel de toda la tierra de los amorreos. Así que lo que Dios desposeyó al amorreo pretendes tú apoderarte de él. Israel ha estado habitando 300 años esas tierras, por qué no lo recobraron en ese tiempo, nada he pecado contra ti pero tú haces mal conmigo peleando contra mí. Pero el rey de Amón no atendió a las razones de Jefté.

El espíritu de Jehová vino sobre Jefté y él hizo voto a Jehová: si entregas a los amonitas en mis manos, cualquiera que saliese a las puertas de mi casa a recibirme cuando regrese victorioso será de Jehová y le ofreceré en holocausto. Fue Jefté a los amonitas y los derrotó con muy grande estrago y fueron sometidos los amonitas por los hijos de Israel. Regresó a su casa Jefté y le recibió su hija (única) con panderos y danzas, y al verla rompió sus vestidos, le contó de su voto y ella le respondió: Padre, si le has dado palabra a Jehová, haz de mí conforme prometiste, sólo le pidió ir a los montes con sus compañeras a llorar su virginidad ( ella pudo redimirse y no aceptar de acuerdo a la ley ) después de los dos meses su papá cumplió su voto y ella no conoció varón. (No la mató sino que la entregó a Dios como un sacrificio completo al Señor y al parecer la dejó en el templo de Silo así como a Samuel, esto implicaba no tener descendencia, ni familia como era quizás su sueño, se quedó ahí al servicio de dios como una monja). Se hizo costumbre que de año en año las doncellas iban a visitarla por 4 días.

Los varones de Efraín reclamaron a Jefté por qué no los había llamado para pelear contra los amonitas, y Jefté le dijo que sí los había llamado pero no vinieron a defenderle así que él tuvo que arriesgar su vida y Dios se los entregó en sus manos, por qué vienen a pelear conmigo.

entonces reunió Jefté a todos los de Galaad y peleó contra Efraín y les ganó. Entonces tomaron los vados del Jordán (cruce del río) y preguntaban a los que pasaban por allí si eran de Efraín y si respondían que no le pedían que digan Shibolet y si ellos decían Sibolet, entonces descubrían que eran efratas y los mataban. Y murieron 42 mil efratas.

Y Jefté juzgó a Israel 6 años y murió.

## Temas

Gedeón rechazó ser rey y dijo que ni él ni su hijo se enseñoraría sobre ellos sino Dios.

Abimelec quiso disfrutar de ese poder que su padre rechazó.

Dios quería guiar a su pueblo, liderarlos, pero ellos siempre se iban tras otros dioses.

El discurso de Jotam vino a ser el juicio de Dios.

Cuando no se sigue la dirección de Dios no se puede gobernar una ciudad, una casa, una familia que produzca frutos y bendecirla.

Dios nos perdona siempre, él sigue siendo fiel aunque nosotros somos infieles. Los israelitas se arrepintieron y fueron a buscar alguien que los lidere, Dios puso su espíritu sobre él y le dio la victoria. Dios siempre defendió a su pueblo cuando vinieron a hacerles guerra y todo lo que Dios conquistó para ellos nadie se los iba a arrebatar, Jefté sabía todo lo que Dios había hecho y sabía que si Dios estaba con él nuevamente vencerían.

Jefté desea mucho la ayuda de Dios y hace un voto que después tuvo que que cumplir, le fue difícil porque implicaba separarse de su hija y no tener descendencia.

Su hija, que también conocía de Dios, gracias a su padre, decide darse en sacrificio en agradecimiento a Dios por darle la victoria a su padre. No era su obligación porque ella podía decir que no, pero prefirió dejar sus sueños o planes por servir a Dios.

## Abimelec y Jefté

### Versículos para Memorizar

Nuestra vida debe ser un sacrificio vivo, santo, agradable a Dios.

### Ejercicios Espirituales

- Presenten sus cuerpos como sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es nuestro verdadero culto.
- Romanos 12:1
- Dios es el rey de mi vida.
- Dios es mi justicia.
- Dios siempre me da la victoria.
- Soy un siervo de Dios y mi vida es para él.
- ¿Qué árbol representaba Abimelec y por qué?
- ¿Cómo murió Abimelec?
- ¿Qué voto hizo Jefté a Dios?
- ¿Qué le dijo su hija al enterarse del voto?



## Abimelec y Jefté

### Preguntas

1 ¿Qué árbol representaba Abimelec y por qué?

.....

.....

2 ¿Cómo murió Abimelec?

.....

.....

3 ¿Qué voto hizo Jefté a Dios?

.....

.....

4 ¿Qué le dijo su hija al enterarse del voto?

.....

.....

### Historia

Jefté fue echado de su casa para que no herede con ellos. Pero cuando los amonitas le estaban haciendo \_\_\_\_\_ fueron a buscarlo para que sea su \_\_\_\_\_. Jefté regreso, envió mensajeros al \_\_\_\_\_ de los amonitas y le dijo que no iba devolver ninguna \_\_\_\_\_ porque esas tierras se las había dado Dios. El rey de Amon no hizo caso. El \_\_\_\_\_ de Jehova vino sobre \_\_\_\_\_ y el hizo \_\_\_\_\_ a Jehova: si entregas a los amonitas en mis \_\_\_\_\_, cualquiera que me reciba en mi \_\_\_\_\_ sera de Jehova y le ofrecere en \_\_\_\_\_. Fue Jefté a los amonitas y los derroto. Regreso a su casa y le recibió su unica \_\_\_\_\_, al verla rompió sus \_\_\_\_\_, le conto de su voto y ella le respondió que hiciese lo que prometió pero que le dejase ir a los \_\_\_\_\_ con sus compañeras a llorar su virginidad, después de los dos meses su papa cumplió su voto y ella no conoció \_\_\_\_\_. Y Jefté juzgó a Israel \_\_\_\_\_ años y murió.

None

None